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 David Córdova Campos, comandante de la Guardia Nacional, dio 
a conocer que se desplegará un fuerte operativo, en la carretera 
federal 150 Veracruz-Puebla en la zona conocida como Cumbres de 
Maltrata debido a la alta incidencia delictiva que se presenta.
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No habrá Ley  
Seca, la fiesta  
se acabará a las  
3 de la mañana
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INAUGURA RECTORA LILIA CEDILLO, INAUGURA RECTORA LILIA CEDILLO, 
LA EXPOSICIÓN EL ORIGEN DE LO LA EXPOSICIÓN EL ORIGEN DE LO 

SAGRADO, EN EL COMPLEJO CULTURALSAGRADO, EN EL COMPLEJO CULTURAL

  Esta muestra permanecerá en el Andador del Río del Complejo 
Cultural Universitario hasta el 14 de noviembre.
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Con acciones del 
programa “impulso 
al agave mezcalero”, 
gobierno detona 
el desarrollo de la 
mixteca poblana

  El mandatario Sergio Salomón 
destacó que se están invirtiendo 420 
millones de pesos en esta iniciativa
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y almacena energía: y almacena energía: 

FÓRMULA GANADORAFÓRMULA GANADORA

EN ESPAÑOL
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Ahora el PT abre fuego 
sobre Amanda Gómez 
y advierte con proceso 
de destitución
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Pese a pugna en la 
Fundación Jenkins, 
el trabajo cultural se 
mantiene en la Udlap

  El presidente Eduardo Rivera, acompañado de Liliana Ortiz Pérez, pres-
identa honoraria del Sistema Municipal del DIF de Puebla, anunciaron la 
segunda etapa del programa Contigo Veremos Más, para realizar nuevas 
cirugías y mejorar la vista de adultos mayores.
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Atrapan a segundo 
implicado en el 
homicidio del 
reportero Marco 
Aurelio en Tehuacán
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Morena inicia revisión Morena inicia revisión 
y conteo de las boletas y conteo de las boletas 
para definir a su para definir a su 
candidato presidencialcandidato presidencial

MAYOR VIGILANCIA 
EN LÍMITES PUEBLA 
CON VERACRUZ: GN

La transición y el fortalecimiento de la 4T La transición y el fortalecimiento de la 4T 
avanzan en beneficio del pueblo: Ignacio Mieravanzan en beneficio del pueblo: Ignacio Mier
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Arriba de 3 mil mujeres 
indígenas fueron 
repatriadas de EU: 
Comisión de Migración
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  A partir del dia lunes empezó 
a circular en redes sociales la 
detención de un presunto involu-
crado en la muerte del periodista 
Marco Aurelio N.
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ANGELOPOLITANAS

Hoy a más tardar a las cinco de la tarde se conocerá el nombre de la candidata 
o del candidato a la presidencia de la República de Morena, su reto es mantener 
la unidad, pero de ello se encargará el presidente López Obrador.
Ayer por la tarde, Marcelo Ebrard se reunió con sus operadores políticos y con 
los observadores que estuvieron en la revisión de las boletas de la encuesta para 
elegir a su candidato. Lo recibieron con gritos de: “¡No estás solo!”, “¡Marcelo!” 
y “¡Presidente!”. Al encuentro se les impidió entrar con teléfonos celulares para 
evitar filtraciones sobre las indicaciones del ex Canciller.
El aspirante realizó una evaluación de los seis días de levantamiento de encues-

tas, en los que su equipo denunció que algunos paquetes fueron abiertos, la presencia 
de Servidores de la Nación en zonas donde se aplicarían los cuestionarios y reparto de 
propaganda a favor de Claudia Sheinbaum.
La duda es si el ex canciller, al no ser favorecido, se lanza en contra del resultado y rompe 
la unidad de Morena. Faltan horas para saberlo.

El gobierno federal reconoció un alza en los robos a transportistas sobre la autopista 
Puebla-Orizaba, a la altura de las Cumbres de Maltrata en Veracruz, zona en la que 
hace dos meses, la misma administración negó un asalto masivo. El presidente Andrés 
Manuel López Obrador, anunció más operativos para inhibir el delito.
Le preguntaron por la carretera federal 150 Veracruz-Puebla, ya que el tramo 
de Cumbres la semana pasada se registraron tres robos y en uno de ellos, 
resultó baleado un deportista que se dirigía a una competencia y en otro ase-
sinaron al escolta del Grupo Fuerza Regida.
David Córdova Campos, titular de la Guardia Nacional, confirmó que se ha visto 
un incremento en ese tramo. “Vamos a hacer un mayor despliegue de operativos, 
material de patrullas, efectivos de personal y vamos a llevar drones. Ya estamos 
en eso, tenga usted la seguridad que así se va a hacer”, dijo.

La diputada local por el Partido del Trabajo, Mónica Silva, advirtió que el Congreso 
local está facultado para iniciar un proceso de destitución contra Amanda 
Gómez Nava como titular de la Auditoría Superior del Estado, lo que puede 
suceder en el próximo periodo de sesiones.
Comentó que a partir de la Reforma Constitucional que se aprobó en 2022, 
en materia de rendición de cuentas, se creó la Comisión de Control, Vigilancia 
y Evaluación de la Auditoría Superior del Estado, con la facultad, reiteró, de 
destituir al auditor en turno.
Mónica Silva recordó a sus iguales dentro de la LXI Legislatura que el Congreso 
local avaló un paquete de reformas precisamente con la finalidad de evitar que se 

repitan casos como el de Francisco Romero Serrano. “Lo que queremos es saber dónde 
se encuentra este dinero de los poblanos, beneficiaría muchísimo en escuelas, hospitales, 
medicamentos, niños con cáncer, es mucho dinero que necesita Puebla”.

Violencia, pobreza y desigualdad, polarización social, las secuelas de la pandemia, 
las juventudes y el deterioro del medio ambiente son los ámbitos de la realidad del 
país que reclaman una pronta respuesta, señaló Mario Ernesto Patrón Sánchez, 
rector de la Ibero Puebla.
Durante su informe anual 2022-2023, indicó que en el caso de la violencia se 
ha expresado más en los últimos años en casos de homicidios, desapariciones 
y feminicidios, afectando en todos los sectores y estratos sociales, con 
crecimiento por la ausencia de la institucionalidad del Estado y la impunidad.
En el tema de pobreza y desigualdad, mencionó que se ha logrado incre-
mentar en un 14 por ciento el ingreso per cápita y 20 por ciento la fuerza 
laboral, pero la pobreza patrimonial en el país sigue siendo un cáncer de la 

desigualdad y familias sin posibilidades de cambiar sus niveles de vida.
Patrón Sánchez expresó que en la recta final del sexenio del presidente López Obrador 
se ven más cambios que continuidad, más sombras que luces y citó como ejemplo la 
obra del Tren Maya, del cual se siguió un proyecto en lugar de tomar en cuenta a los 
pueblos originarios y las comunidades; además las voces críticas han sido motivo de 
descalificaciones.

La dirigente estatal de Acción Nacional, Augusta Díaz de Rivera, reconoció que 
las candidaturas en los 217 municipios estarán fundamentadas por bloques de 
competitividad, no bajo criterios de partidos. Sólo que, en el tema de paridad, 
será un proceso difícil por hacer, pero al final el PAN, PRI, y PRD, saben que 
se debe cumplir.
Díaz de Rivera afirmó que la alianza Va Por Puebla, ahora Frente Amplio Por 
Puebla tiene claro que se vienen meses importantes o complicados de trabajo 
ya que solo se tiene hasta diciembre de este año para resolver las candidaturas 
a las alcaldías del interior del estado.   
Para el caso de la candidatura al gobierno del estado, reiteró que aplicaran los 

mismos criterios de competitividad, y estos ven en Eduardo Rivera como el perfil más 
fuerte para representar al PAN en la mesa del Frente Amplio Por Puebla.
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SENADO RATIFICA 
NOMBRAMIENTO DE ALICIA 
BÁRCENA COMO CANCILLER
El Senado de la República aprobó el nombramiento de Alicia 

Bárcena como titular de la Secretaría de Relaciones Exte-

riores (SRE)

REDADA

UNITED AIRLINES PARALIZA 
SUS VUELOS EN EE.UU. POR UN 
ERROR INFORMÁTICO
United Airlines experimentó un problema tecnológico en 

todo el sistema, por el cual retuvo a sus aviones en los 

aeropuertos de salida

MONTSE TOMÉ, NUEVA ENTRENADORA 
DE LA SELECCIÓN DE ESPAÑA FEMENIL 
TRAS DESTITUCIÓN DE JORGE VILDA
La asturiana Montse Tomé ha actuado desde 2018 como 

segunda entrenadora dentro del equipo que dirigía Jorge 

Vilda

JUEZ AUTORIZA PAGO DE 41 MILLONES 
DE DÓLARES A PERJUDICADOS POR 
TUITS DE MUSK SOBRE TESLA
El caso se remonta a agosto de 2018, cuando Musk anunció en 

Twitter que estaba pensando en sacar de la bolsa a Tesla y que 

ya había encontrado la financiación para comprar las acciones 

a 420 dólares por título
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El autor de esta muestra, Gustavo Tanús, donó a la institución una obra de su colección

“El arte alimenta nuestro espíritu; nos hace 
ver lo profundo y lo bello de lo intangible. 
Sin embargo, en un mundo tan apresurado 
como el que vivimos, no nos detenemos a 
ver lo hermoso que es y lo importante de 

exposición El origen de lo sagrado, del ar-
tista plástico Gustavo Tanús, quien donó a 
la BUAP una obra de su colección.

Por ello, la doctora Cedillo agradeció 

la universidad y los universitarios una 
obra muy preciada, porque para un au-
tor cada obra tiene un valor especial y 

su calidad humana y sensibilidad; valora-
mos ese gesto tan hermoso de su parte y 

lo agradecemos sinceramente”.
El origen de lo sagrado tiene como an-

sobre el origen de las religiones en el senti-
do de que éstas no guardan relación con un 
dios, sino con una conexión directa entre 
los seres humanos y entidades naturales, 
que pueden ser animales, objetos, activida-
des cotidianas o fenómenos naturales.

En esta muestra que permanecerá en 

Universitario hasta el 14 de noviembre, 
su autor busca establecer un diálogo en-
tre las obras y su entorno, emulando o 

los antiguos monumentos megalíticos de 
la Edad de Bronce, conocidos como Cró-
mlech o Menhires prehistóricos.

Gustavo Tanús es un artista poblano 
con experiencia en exposiciones indivi-
duales y colectivas, entre éstas: De la 
tierra en que nací (2004), en la Habana, 
Cuba; Impronta (2003), en el Museo Que-
sada, en Puebla; Cinco por Cinco (2001), 
en Tehuacán; en el Festival de Arte y 
Cultura (2002), en Tecali de Herrera; Un 
Marco por la tierra (2003), en Puebla; y 
en el Tercer Festival Ecológico (2004), en 
el Consejo Cívico Cultural 5 de Mayo.

esta inauguración asistieron el vicerrec-
tor de Extensión y Difusión de la Cultura, 

-
-

sición, Jaime Contreras.  REDACCIÓN

Con las fiestas patrias 
panaderos inician 
temporada de repunte 
en sus ventas
Puebla, Pue. La Unión de Pequeños 
y Medianos Industriales de Pan en 
Puebla (Upmipan) espera que para 

-
ven un 30 por ciento, lo cual iniciaría 

de año, dijo el representante de este 

Indicó que para el próximo 15 de 
septiembre existe demanda de pedi-
dos de pan de temporada como las 

ayuda a que los hornitos sigan en re-
cuperación económica.

La compra de pan para estos anto-
jitos poblanos mantiene la reactivación 
económica del sector panadero en Pue-
bla y se preparan para la venta todo el 

-
trias. Dijo que las familias se preparan 
para celebrar la noche mexicana, por lo 

pedidos para el 15  y 16 de septiembre.
“El 15 de septiembre hay deman-

da de pedidos de la chancla, pelona y 

algunas panaderías se recuperen de 
toda la situación que pasamos (pan-
demia) por lo que esas ventas le ayu-
dan a los compañeros”, dijo.

de sal se estará vendiendo entre 3 y 
3.50 pesos, pues dependerá del ta-
maño.  ALMA MÉNDEZ

Lamentó el rector de la Ibero el fracaso de la política de seguridad en México
Puebla, Pue- Durante su Cuarto Informe de Labores, el 
rector de la Universidad Iberoamericana en Puebla, Ma-

violencia en el país, en especial, en delitos como homi-
cidio, feminicidio y desaparición de personas, asimismo 
criticó que en los últimos tres gobiernos federales no se 
han creado políticas públicas para abatirla.

En esta misma tesitura denunció el desmantelamiento 
del sistema de salud, lamentó que, en los últimos cinco 
años, el gobierno federal ha ido muy cercano al Ejército, 
lo cual era impensable, acusó que existen proyectos que 
van en contra del medio ambiente.

Dentro del informe el académico destacó la imple-
mentación de los 25 nuevos planes de estudio Mejorar el 
mundo es posible 2023, así como del Modelo de Evalua-

En Primavera 2023, la Ibero Puebla becó al 68% de 
sus estudiantes de licenciatura y al 83% de posgrado, 

-
cial de Inserción; 120 participaron en las actividades del 
programa de Voluntariado Ibero, y 6 de cada 10 partici-
paron en actividades extraacadémicas.

Detalló que hubo una expansión de las instalaciones 
del Instituto de Diseño e Innovación Tecnológica Dr. Car-

para el mantenimiento del campus universitario, y 10.5 
millones de pesos más fueron destinados a productos y 
servicios de laboratorios y talleres.

Presumió que la Ibero Puebla logró posicionarse como 
la universidad privada más sustentable de Puebla en 
2022, según el ranking mundial UI GreenMetric.

Mencionó que, 372 colaboradores tomaron un curso 
-

del estado, según el ranking del periódico El Universal.

Cabe mencionar que, el rector estuvo acompañado 

secretaria de la Educación Pública, Isabel Merlo Talave-
ra; Director del CONCyTEP, Víctor Covarrubias Salvatori; 

y la comunidad estudiantil.  ALMA MÉNDEZ
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Puebla vive la pasión deportiva 
con exposiciones artísticas en el CH

Puebla, Pue. En Puebla capital, la pasión 
por el balompié se vive también fuera de 
la cancha, por eso el Gobierno Munici-
pal presenta las exposiciones “Fútbol, un 
deporte, una pasión” y “Cuerpas Reales, 
Hinchas Reales”; dos muestras que ocu-
pan el corazón de la ciudad para hacer 
sentir el amor por esta disciplina.

Se trata de una exhibición museográ-

sus espectadores sobre los valores, esti-
los de vida, las tradiciones, costumbres 

-
te, dando la oportunidad de “disfrutar y 
cuestionar tanto su historia, como lo que 
hoy representa el fútbol en este contex-
to cultural y en nuestras vidas”, apuntó 
en su intervención Leobardo Rodríguez 

Juárez, Regidor Presidente de la Comi-
sión de Arte y Cultura.

Es así como “Fútbol, un deporte, una 
pasión” revela una narrativa que, entre 

-

fortalecen los procesos de identidad y 
pertenencia, dentro y fuera del contexto 
deportivo”, con zonas interactivas para 

sobre los valores del respeto y la inclu-
sión, explicó en su oportunidad Miguel 
Ángel Quintero, Subdirector de Difusión 
Cultural del Instituto Municipal de Arte y 
Cultura Puebla.

En tanto, “Cuerpas Reales, Hinchas 
Reales” difunde las ‘otras voces’ que viven 
la pasión del balompié, haciendo visible 

-
do los estereotipos de género y la ‘mas-
culinización’ del deporte, explicó Carmen 
María Palma, Regidora integrante de las 
Comisiones de Arte y Cultura e Igualdad 
de Género, quien gestionó le llegada de 
esta muestra a la ciudad.

Ambas exposiciones -traídas en el 
marco de la celebración del Mundial de 

la ciudadanía con acceso gratuito hasta 
el 5 de octubre; Cuerpas Reales será iti-
nerante, por lo que además de estar en 
el Zócalo, visitará en próximas semanas 
el Jardín del Carmen y Paseo Bravo. 

             REDACCIÓN

SE DEBE EXPLICAR QUÉ SUCEDIÓ CON LOS 
DESFALCOS FINANCIEROS: EMILIO BAÑOS

Puebla, Pue. El rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep), Emilio Baños Ardavin, asegu-
ró que está a favor de que la titular de  
la Auditoría Superior del Estado (ASE), 
Amanda Gómez Nava, comparezca ante 
el Congreso del Estado de Puebla, debido 
a que tiene que explicar lo que sucedió 
con mil 322 millones de pesos.

mencionó que la ASE sí tiene que responder 
como institución por los llamados «hoyos 

600 millones de pesos, que detectó por el 
gobierno que encabeza y que son atribui-
bles a mandatos anteriores, incluido el del 
exgobernador, Luis Miguel Barbosa Huerta, 
generados por adeudos con el Sistema de 
Administración Tributaria (SAT) y por tran-

existe un tema pendiente y se tiene que 
esclarecer y la auditora debe de poner 
sobre la mesa del legislativo y escuchar 
ambas partes para saber cómo fueron 

“Hay un tema pendiente que se tiene 
que esclarecer, estando en facultades del 
Congreso, no tendría por qué esquivarse 

 ALMA MÉNDEZ

Con designación en la 
Comisión de Búsqueda ya 
sólo nos queda esperar 
resultados: M. Luisa Núñez
Puebla, Pue. La fundadora de la Voz 
de los Desaparecidos, María Luisa 

próximo viernes se reunirán con Luis 
Javier Cervantes Gómez, titular de la 
Comisión de Búsqueda de Personas 
del Estado de Puebla, para sostener 

En entrevista la activista, señaló 
que ya no puede haber revés en di-
cha designación, sin embargo, lo úni-

en dicha comisión.
Destacó que como colectivo segui-

rán en pie de lucha, buscando a sus 
familiares desaparecidos y esperando 
encontrar apoyo en la comisión.

-
ta el momento lo único que conocen 
de Luis Javier Cervantes es el plan 

entrevista para el cargo, por lo que 
espera que, ya que pasó una sema-
na como titular, ya cuente con un 
diagnóstico de cómo se encuentra la 
comisión para que pueda empezar a 
entregar resultados.

“Nos queda pedirle a Dios que las 
cosas funcionen y que este cambio sea 
para bien de las víctimas de desapari-

la comisión y que estaremos ahí al pie 

la comisión funcione, deseamos que 

 ALMA MÉNDEZ

Alistan “Feria de los Moles 
2023” en el Grand Park en 
Los Ángeles California

-
tubre, cuando se llevará a cabo “La 
Feria de los Moles 2023”, en el Grand 
Park en Los Ángeles California, Es-
tados Unidos, donde se espera una 

culinaria mexicana y su tradición re-
conocidas por la Unesco como patri-
monio cultural de la humanidad.

En rueda de prensa, la directora de la 
Unión de Poblanos en el Exterior, Lour-
des Juárez, dio a conocer que partici-

platillos elaborados con mole poblano.
Asimismo, destacó que los visitan-

tes también podrán encontrar mole 
de camarón, pipián verde, huaxmole, 
mole negro de Oaxaca, mole vegano, 
adobo, mole blanco y mole almendra-
do, entre otros.

Cabe mencionar que, el mole esta-
rá a la venta con recetas de cocineras 
migrantes tradicionales que preparan 
las recetas que heredaron de genera-
ción en generación.  ALMA MÉNDEZ
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Para difundir tradiciones culinarias, 
Secretaría de Turismo anuncia 
Encuentro de Cocineras Tradicionales

CIRUGÍAS GRATUITAS EN PUEBLA PARA RETIRAR CATARATAS A LOS ABUES

No habrá Ley 
Seca, pero la fiesta 
se acabará a las 3 
de la mañana
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Ri-
vera Pérez anunció que no habrá am-
pliaciones de horario, para el sector 
restaurantero, todos deberán cerrar a 
las 3 de la mañana, además aclaró que 
no habrá Ley Seca en los festejos del 
15 y 16 de septiembre. 

El alcalde explicó que la logística 
se manejará igual que el año anterior, 
como lo marca el Código Reglamenta-
rio Municipal (COREMUN), por ello, en 
la capital poblana se tiene establecido 
que el horario de cierre es a las 3 de la 
mañana. 

“Vamos a trabajar igual que el año 
pasado, como trabajamos, vamos a 
pedir que respeten los horarios esta-
blecidos en sus licencias, hasta las tres 
de la mañana, y aquellos que tengan 
de alguna manera alguna solicitud en 
particular de algún tipo de buffet que 
ofrecen algunos restaurantes, podrán 
ofrecerlo sin tener algún costo adicio-
nal, por parte del gobierno de la ciu-
dad, nosotros queremos privilegiar la 
seguridad, la paz, la tranquilidad”, dijo. 

El alcalde también aclaró que no ha-

municipio de Puebla, sin embargo, pi-
dió a los poblanos ser prudentes en el 
consumo de alcohol. 

“La decisión del gobierno de la ciu-
dad es que no hay Ley Seca, se res-
petan los horarios establecidos en sus 
licencias, y como operamos el año pa-
sado, y la cámara a veces ofrece algún 
tipo de buffet, o algunos restaurantes 
ofrecen algún tipo de buffet, o paque-
tes completos que por supuesto”, dijo. 

Recordemos que durante la cere-
monia del Grito de Independencia se 
desplegará un estado de fuerza de más 
de 450 elementos de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana y Estatal en el 

de fortalecer las acciones en materia de 
prevención del delito y vigilancia.

 SILVINO CUATE

Puebla, Pue- La Secretaría de Turismo, 
anunció el Primer Encuentro de Cocineras 
Tradicionales denominado “Puebla, Patri-
monio de Saberes y Sabores: Historias 
detrás del Fogón”, que se llevará a cabo 
este 09 y 10 de septiembre en el Parque 
Intermunicipal del Pueblo Mágico de San 
Andrés Cholula y, en el que se prevé la 
asistencia de 120 mil personas.

En esta muestra gastronómica, -que 
el sábado será de 11:00 a 18:00 horas 
y el domingo de 10:00 a 16:00 horas-, 
las personas podrán degustar platillos 
como: tlacloyos, hongos, mole poblano, 
tamales de mollejas, mixiotes, chiles re-
llenos, mole ranchero, pollo encacahua-
tado, pipián, puerco en verdolagas, mole 
de panza, frijoles, arroz y mole de guajo-
lote, pulque, café de maíz, atole y mezcal 
elaborados por 30 cocineras tradicionales 
provenientes de los municipios de Cuet-

zalan, Tlatlauquitepec, Naupan, Huau-
chinango, Chignahuapan, Zacapoaxtla, 
San Andrés Cholula, Calpan, Tehuacán y 
Pahuatlán

En conferencia de prensa, la titular de 
la dependencia, Marta Ornelas Guerrero 
resaltó que este proyecto, -que inició con 
un catálogo de 10 cocineras y ahora ya 
cuenta con 120 de diversos municipios-, 
tiene como objetivo conocer las historias 
y recetas de todas las mujeres que con 
su sazón forman parte de la cultura de 
sus comunidades, quienes también trans-
miten sus conocimientos a estudiantes de 
universidades, chefs y a la ciudadanía en 
general.

En su intervención, la cocinera tradicio-
nal de Puebla, Teresa Ichante Cárdenas 
destacó que los precios de los platillos van 
desde 60 y hasta 80 pesos, acompañados 
de bebidas típicas, y comentó que este 

encuentro muestra la diversidad culinaria 
de la entidad; en tanto, su compañera de 
Huauchinango, Lázara Pérez Silva, coinci-
dió en la riqueza cultural y en la “explo-
sión” de sabores que podrán probar todos 
los asistentes.

Mientras que la directora general de 
Innovación y Calidad de la Secretaría de 

que este tipo de eventos posicionan a 
Puebla en el turismo gastronómico, don-
de además habrá una expo artesanal; y 
la secretaria de Cultura y Turismo de San 
Andrés Cholula, Verónica Nava Saavedra, 
tras destacar la labor que realiza la titular 
de la dependencia estatal, Marta Ornelas 
Guerrero, por rescatar la cocina tradicio-
nal, invitó a todas y todos los poblanos 
para que asistan a este municipio de la 
zona conurbada de la capital y disfruten 
de la “magia del sabor”.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rive-
ra, acompañado de Liliana Ortiz Pérez, 
presidenta honoraria del Sistema Muni-
cipal del DIF de Puebla, anunciaron la 
segunda etapa del programa Contigo Ve-
remos Más, para realizar más cirugías y 
mejorar la vista de adultos mayores.

En el uso de la palabra, el presidente 
explicó que se realizarán 336 cirugías, con 
una inversión de 4.1 millones de pesos.

“Estás cirugías son más que un procedi-
miento médico, son un cambio con la vida 
de cientos de personas que han luchado 
contra esta enfermedad que les ha quitado 
la alegría de ver y ahora, gracias al progra-
ma les devolvemos la esperanza de una 
vida llena de colores. Cada persona a la 
que ayudamos a recuperar su visión”, dijo.

Con esto se estarían llegando a 767 
personas operadas en lo que va de la 

administración, de estas intervenciones 
323 cirugías fueron gracias a los donati-
vos realizados por el sector empresarial, 
gestionados por Liliana Ortiz, presidenta 
del patronato del sistema municipal DIF 
de Puebla.

Dijo que las personas interesadas de-
berán acudir el 6 de septiembre a la uni-
dad médica del Sistema Municipal DIF de 
Puebla, ubicada en avenida Cue Merlo 
201, San Baltazar Campeche a las 8:00 
horas para registrarse o registrar a un fa-
miliar al programa.

En su turno, Liliana Ortiz explicó que 

la importancia de asistir de forma puntual 

que la valoración a adultos mayores de 
hará en un día diferente.

Indicó que los requisitos son: presen-

vigente, CURP y comprobante domicilia-
rio no mayor a 3 meses y que el servicio 
esté a nombre del interesado o interesa-
da, posteriormente se realizará el estudio 
socioeconómico y la valoración médica. 

 SILVINO CUATE
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La transición y el fortalecimiento 
de la 4T avanzan en beneficio del 
pueblo de México: Ignacio Mier
El diputado Ignacio Mier Velazco, coor-
dinador del grupo parlamentario de Mo-
rena, destacó que el Movimiento de Re-
generación Nacional es energía social en 
donde prevalece la unidad.

Morena, dijo, es “un movimiento que 
ha demostrado, históricamente, que es 
un movimiento vivo, que es un movimien-
to actuante”.

En el marco de la elección de quien 
será el coordinador o coordinadora na-
cional de los comités en defensa de la 
Cuarta Transformación, el líder morenis-
ta comentó que se trata de un proceso 
democrático, inédito, vivo e intenso, y 
dentro de la pasión y vehemencia que 
despierta “quedará evidenciada la unidad 
que existe en Morena”.

Aseguró que en su calidad de coordi-
nador ha dialogado con las diputadas y 
los diputados de la bancada para llamar 
a la serenidad, la prudencia, la unidad y 
a respetar el proceso que se lleva a cabo.

Finalmente, celebró que la transición y 
el fortalecimiento de la Cuarta Transfor-

de México.  REDACCIÓN

AHORA EL PT ABRE FUEGO SOBRE AMANDA GÓMEZ 
Y ADVIERTE CON PROCESO DE DESTITUCIÓN

Puebla, Pue. La diputada local por el 
Partido del Trabajo (PT), Mónica Silva 
Ruiz advirtió que el Congreso local está 
facultado para iniciar un proceso de 
destitución contra Amanda Gómez Nava 
como titular de la Auditoría Superior del 
Estado (ASE).

Silva Ruiz precisó que a partir de la 
Reforma Constitucional que se aprobó a 
principios del 2022, en materia de ren-
dición de cuentas, se creó la Comisión 
de Control, Vigilancia y Evaluación de 
la Auditoría Superior del Estado, con la 
facultad, reiteró, de destituir al auditor 
en turno.

Indicó que, “el Congreso local tiene el 

procedimiento para que en caso de que 
no cumpla con la expectativa que se re-
quiere, entonces se pueda iniciar con la 
destitución correspondiente y ese si es 
facultad expresa del Congreso local”.  

Mónica Silva recordó a sus iguales den-
tro de la LXI Legislatura que el Congreso 
local avaló un paquete de reformas preci-

repitan casos como el de Francisco Rome-
ro Serrano.

La congresista consideró que la Comi-
sión de Control, Vigilancia y Evaluación 
de la Auditoría Superior del Estado ten-
dría que rendir un informe sobre el des-
empeño que ha tenido Amanda Gómez, 

porque lleva más de “un año funcionando 
y cobrando”, por lo que está obligada a 
rendir cuentas, en temas donde se vea 
involucrada. 

que la Ley de Rendición de Cuentas es 
clara, y en caso de que la titular de la 
ASE sea “excusada” directamente el audi-
tor especial es quien se vería obligado a 
responder los cuestionamientos.   

“Lo único que queremos es saber dón-
de se encuentra este dinero de los pobla-

hospitales, medicamentos, niños con cán-
cer, sin duda es mucho dinero que necesi-
ta Puebla”.  AURELIA NAVARRO

Reconoce el PAN que 
será difícil designar 
candidaturas por 
paridad de género
Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Au-
gusta Díaz de Rivera aclaró que las 
candidaturas en los 217 municipios 
estarán fundamentadas por bloques 
de competitividad, no bajo criterios 
de partidos.

En el tema de paridad, la panista 
reconoció que será un proceso difícil 

Revolucionario Institucional (PRI), y 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), saben que se debe cumplir.

Va Por Puebla, ahora Frente Amplio 
Por Puebla tiene claro que se vienen 
meses importantes o complicados de 
trabajo ya que solo se tiene hasta di-
ciembre de este año para resolver las 
candidaturas a las alcaldías del inte-
rior del estado.   

“Tenemos que hacer nosotros una 
selección de candidatos en base a la 
competitividad de cada uno de los 
municipios, en todo el estado, y el 
hecho de que sean hombres o muje-
res los candidatos será difícil, pero se 
tendrá que llevar a cabo”, dijo.

Para el caso de la candidatura al 
gobierno del estado, Díaz de Rivera 
reiteró que aplicaran los mismos crite-
rios de competitividad, y estos hasta 
ahora ven en Eduardo Rivera Pérez el 

PAN en la mesa del Frente Amplio Por 
Puebla.

En ese sentido, rechazó que de for-
ma obligatoria si el candidato a la gu-
bernatura es varón, en la capital ten-
ga que llegar una mujer, ya que esto 

los tres partidos y las propias reglas 
de paridad de género.

 AURELIA NAVARRO
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Pese a pugna en Fundación 
Jenkins, el trabajo cultural 
se mantiene en la Udlap

YA NO COLOQUEN ESPECTACULARES MEJOR RECORRAN PUEBLA, 
DIJO ÉDGAR GARMENDIA A LOS ASPIRANTES MORENISTAS

Puebla, Pue- A pesar de que continúa la 
impugnación por remover a los miembros 
del patronato de la Fundación Mary Street 
Jenkins, el representante, Manolo Janeiro 
Fernández, asegura que continúan tra-
bajando y apoyando temas culturales y 
educativos. 

“Tenemos muchos en el municipio de 
Puebla, seguimos trabajando muy fuerte 
en la educación, seguir trabajando en el 
deporte, eso es lo que hemos hecho toda 
la vida, dar esos donativos por el territo-
rio nacional”, declaró. 

Recordó que la fundación tiene cerca 
de 120 años de impulsar iniciativas fa-
vorables en materia educativa, por ello, 
siguen realizando donativos a distintas 
instituciones y asociaciones. 

“Nosotros estamos enfocados en las 
décadas de trabajo que tenemos (...) lle-
vamos 120 años trabajando a favor de 
Puebla y México, eso es lo vamos a seguir 
haciendo, esa es nuestra prioridad”, dijo. 

pudo haber tenido el gobernador Miguel 
Barbosa Huerta en la disputa de los 750 

millones de pesos, el representante de 

caso y evitó abundar sobre ello.
“Nos ha costado trabajo algunas cues-

tiones, pero en términos generales, se-
guimos trabajando en favor de Puebla, y 

Cabe mencionar que, la impugnación, 
que actualmente sigue su proceso legal, 
se encuentra involucrados los hijos y pri-
mos de la familia Jenkins, quienes buscan 
ser los dueños legítimos. 

         SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El diputado local, Edgar 
Garmendia de los Santos recomendó 
a quienes buscan la candidatura a la 
gubernatura por el partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) a de-
jar de usar espectaculares con su ima-
gen y centrar sus esfuerzos en hacer 
recorridos a pie para ganar simpatías.

Aclaró que por ahora Morena nacional 
está volcado a concluir y hacer llegar a 

candidato presidencial, pero una vez 
terminado este ejercicio casi de manera 
inmediata volverá a ver el proceso local 
para las gubernaturas, entre las que se 
incluye al estado de Puebla.

Por esta razón, Garmendia de los 
Santos señaló que al igual que en la es-
fera nacional, los “recorridos” serán los 
que definan quién de todos los aspi-

rantes tiene mayor posibilidad de obte-
ner la candidatura a la gubernatura por 
Morena, no la colocación de publicidad. 

Fue como el congresista y ex dirigen-
te estatal de Morena, desestimó el uso 
de espectaculares al asegurar que no 
existe mejor manera de ganar simpa-
tías que estar cerca de los ciudadanos, 
hacer esos recorridos en las comunida-
des del interior del estado.

“Si yo quiero ser candidato a gober-
nador, lo que me va hacer mayor pre-
sencia es recorrer la mayor cantidad 
de municipios, juntas auxiliares, loca-
lidades para que la gente me conozca, 
no hay mejor espectacular o promoción 
que recorrer el territorio”.     

Del contexto nacional que se está vi-
viendo en Morena, de los Santos enfa-
tizó que no serán grupos o liderazgos 

-
ras quién será el candidato presidencial.

Y en esa misma medida, reiteró que 
pasará lo mismo cuando se trate de 
elegir quien será el candidato a la gu-
bernatura de Puebla, en ambos casos 
resaltó que, serán los votos ciudadanos 

Arriba de 3 mil 
mujeres indígenas 
fueron repatriadas 
de EU: Comisión 
de Migración
Puebla, Pue- La diputada presiden-
ta de la Comisión de Migración en el 
Congreso local, Laura Ivonne Zapata 
Martínez informó que, al cierre de 
2022, por arriba de 3 mil indígenas 
fueron repatriadas de Estados Unidos

En el marco del Día Internacional 
de la Mujer Indígena, la congresista 
habló de las complicaciones y violen-
cias por las que atraviesan las muje-
res en comunidades rurales.

Zapata Martínez señaló que ante el 
abandono de los esposos que migran 
a Estados Unidos u otro lugar del ex-
tranjero, hacen frente a la presión de 
cuidar a sus hijos, seguir labrando el 
campo, pero sin que sean reconocidas 
como propietarias de dichas tierras.

Por ello la congresista urgió la ne-
cesidad de visibilizar los tipos de vio-
lencia que, las mujeres indígenas o 
rurales enfrentan al quedar desprote-
gidas por el abandono de sus parejas 
cuando estos migran al extranjero.

“Quedan en estado de vulnerabi-
lidad, en hacinamiento, se quedan a 
cargo de los infantes, hogar y en el 
caso de las mujeres rurales se quedan 
al frente de las tareas del campo”, 
dijo la congresista.

Zapata Martínez reconoció que, 
ante dicho escenario, el año pasado 
presentó una iniciativa en la que bus-
ca, que a las mujeres les sea recono-
cido el derecho de propiedad, ya que 
son ellas las que trabajan en el campo 
cuando sus parejas migran a Estados 
Unidos.

Cabe hacer mención que, de acuer-
do con el Instituto Nacional de Geo-
grafía y Estadística (Inegi), Puebla 
cuenta con 615 mil 622 hablantes de 
lenguas indígenas, de estos 289 mil 
873 son hombres, lo que representan 
el 47.1 por ciento, y 325 mil 749 son 
mujeres, es decir, un 52.9 por ciento. 

 AURELIA NAVARRO

los que definan qué nombre y apellido 
figurará en las boletas electorales del 
2024.

Garmendia de los Santos señaló que 
el trabajo que cada uno de los aspiran-
tes nacionales ya se vio y ahora solo 
resta esperar a conocer los resultados 
del conteo que se está realizando.

“Al final quien va a determinar quién 
va a ganar, no serán los grupos, perso-
najes o liderazgos nacionales, sino los 
ciudadanos con las encuestas. Estamos 
con la etapa nacional, después la local, 
si quiero ser candidato a gobernador lo 
que me hará tener presencia es reco-
rrer”.  AURELIA NAVARRO
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Registra Puebla mil 213 
casos de Dengue
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud del 
estado de Puebla dio a conocer que, 
sigue el crecimiento de personas enfer-
mas por Dengue, actualmente suman 
mil 213 casos acumulados.

A través de un comunicado, esta de-
pendencia informa que en las últimas 
24 horas, el estado tuvo ocho nuevas 
personas hospitalizadas por Dengue.

Además, al corte del 4 de septiem-
bre, sumaron cinco casos nuevos y se 
mantiene en cuatro las defunciones 
acumuladas por esa enfermedad.

279 CASOS COVID
En tema Covid-19, hubo una disminu-
ción en los casos activos entre ambula-
torios y hospitalizados, ya que, suman 
279; es decir, 30 menos al corte del 3 
de septiembre, estos están ubicados en 
34 municipios.

Actualmente hay 11 pacientes hospi-
talizados por el SARS-CoV-2 y sólo uno 
requiere de ventilación mecánica asisti-
da y en las últimas 24 horas, hubo siete 
nuevos positivos y ninguna defunción.

 SILVINO CUATE

En la capital poblana, son pocas 
denuncias por maltrato animal 
terminan en el Ministerio Público

Puebla, Pue- Después de que el gober-
nador Sergio Salomón Céspedes Peregri-
na pidió a los Ayuntamientos habilitar un 
Centro de Bienestar Animal en los muni-
cipios, el presidente Eduardo Rivera Pé-
rez aseguró que Puebla cuenta con una 
Unidad de Bienestar Animal, además, han 
atendido 315 denuncias. 

“Somos un gobierno que en muchos as-
pectos vamos a la vanguardia, somos un 
gobierno que tiene también la dirección 
de bienestar animal, somos un gobierno 
que atiende todas aquellas denuncias de 

maltrato, en lo que va del año llevamos 
315 denuncias de maltrato”, dijo. 

El alcalde explicó que en lo que va de 
la administración municipal suman 315 
denuncias de maltrato animal, de las cua-
les, el 17 por ciento son las que se han 
encauzado al Ministerio Público. 

Aseguró que, desde la Unidad de Bien-
estar Animal, se han encargado de dar 
atención oportuna a cada demanda que 
se reciben a través de las redes sociales y 
de manera presencial.

“Nosotros hemos rescatado animales 

que se encuentran en pésimas condicio-
nes, mal alimentados, los hemos recu-
perado, algunos de ellos los tiene el go-
bierno de la ciudad, en pertenencia, o en 
propiedad ya, después de este maltrato, 

Cabe mencionar que, recientemente, el 
gobernador Sergio Salomón Céspedes Pe-
regrina anunció que enviará una iniciativa 
al Congreso para obligar a los municipios 
que tengan una unidad o dirección de 
bienestar animal, ya que, sólo 18 de los 
217 municipios la tienen.  SILVINO CUATE

CON ACCIONES DEL PROGRAMA “IMPULSO AL AGAVE 
MEZCALERO”, GOBIERNO DETONA DESARROLLO DE LA MIXTECA

El mandatario Sergio Salomón destacó que se están invirtiendo 420 millones de pesos en esta iniciativa
SANTA INÉS AHUATEMPAN, Pue.-  Para se-
guir impulsando el desarrollo de la Mixteca 
poblana y con una inversión de 26.3 millo-
nes de pesos, el gobernador Sergio Salo-
món entregó acciones del proyecto estra-
tégico de Impulso al Agave Mezcalero para 
esta región del estado, programa único a 
nivel nacional.

gobierno estatal está invirtiendo 420 millones 
de pesos, permitirá la siembra de más de 5 
mil hectáreas de agave mezcalero, generando 
una economía circular y propiciando un im-
pacto positivo al medio ambiente, ya que la 
planta absorbe el calor y produce oxígeno.

 Destacó que la intención del proyecto es 
demostrar que en la Mixteca hay capacidad 
para generar industria, por lo que llamó a no 
hacer un monopolio al venderle el producto 
de este proyecto a una sola empresa.

 En esta gira de trabajo, el mandatario es-
tatal entregó microcréditos de apoyo al cam-
po poblano y para la atención a siniestros por 
un monto de 196 mil 375 pesos, así como 
una constancia de cumplimiento de la NOM 
070-SCF1- 2016. De igual forma otorgó 84 
acciones de los programas para el bienestar 

no convencional), por 1.4 millones de pesos, 
y entregó cinco constancias de rehabilitación 

para el bienestar de quienes más lo necesi-
tan, y comentó que muestra de ello es que 
durante el segundo periodo del 2023 serán 

Integral Alimentario.
 En este municipio estuvo presente la se-

cretaria de Economía, Olivia Salomón, quien 
habló del Programa de Profesionalización 
para Cooperativas. En ese sentido, invitó 
a productores y emprendedores a sumarse 
a esta iniciativa, la cual le apuesta a que, 
sin intermediarios, se alcance a los grandes 
mercados a través de organización y de ma-
nera gratuita, como ya se logró en 83 muni-

 En esta gira de trabajo también estuvo pre-
sente Eduardo Castillo López, presidente de la 
Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
Congreso del Estado destacó que el proyecto 
del mezcal es un proyecto a largo plazo, que 

-
to permitirá frenar el fenómeno migratorio.

 A su vez, el director general del Instituto 
Politécnico Nacional, Arturo Reyes Sandoval 
destacó el compromiso del gobernador Sergio 
Salomón por impulsar proyectos educativos 
en Puebla para que los estudiantes e impul-
sores de proyectos productivos reciban edu-
cación especializada sin la necesidad de tras-
ladarse a la Ciudad de México.  REDACCIÓN

y construcción de obras en el mismo número 
de planteles educativos, con una inversión su-
perior a los 6 millones de pesos.

 Acompañado por la alcaldesa Aidé Mendo-
za León y por diferentes alcaldes de la región, 
el mandatario estatal también entregó el cer-

saneamiento a base de biodigestores para la 
localidad de Santa Inés Ahuatempan, por un 
monto de 1.5 millones de pesos.

 
ESTRATEGIA DE AGAVE AUMENTARÁ A 
UN MILLÓN DE LITROS DE MEZCAL: SDR
En tanto, el subsecretario de Producción y 
Productividad Primaria de la Secretaría de 

Desarrollo Rural, Sergio Zepeda Rodríguez 
señaló que el proyecto de Impulso al Agave 
Mezcalero es una alternativa para replan-
tear las actividades agrícolas que se han 
venido realizando Mixteca poblana, debido 
a que diariamente se acentúa la escasez 
de lluvia; dijo que esta estrategia integral 
se incrementará la producción anual a un 
millón de litros de mezcal poblano de alta 

dedicados a esta actividad.
 Por su parte, la secretaria de Bienestar, 

Liz Sánchez destacó que Puebla tiene un 
gobierno presente, que lucha contra la des-
igualdad y que genera condiciones óptimas 
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Atrapan a segundo implicado 
en el homicidio del reportero 
Marco Aurelio en Tehuacán

Tehuacán, Pue. A partir de este lunes em-
pezó a circular en redes sociales la de-
tención de un presunto involucrado en la 
muerte del periodista Marco Aurelio N.

El hoy detenido tiene de apodo “El 
Güero” su detención fue en la calle de la 
inspectoría de San Vicente Guerrero per-

teneciente a Tehuacán por parte del gru-
po especial de delitos de alto impacto de 
la Fiscalía General del Estado.

Hasta el momento se tienen ya dos 
personas detenidas involucradas por el 
homicidio del periodista Marco Aurelio 
Ramírez registrado el pasado 31 de mayo 

del 2023 reconocido en la zona de Tehua-
cán, Puebla, Serdán, Acatzingo y otros 
municipios, es importante recalcar que 
esto es lo que circula en redes ya que es-

por parte de la Fiscalía General del esta-
do.  LUZ MARIA ZAYAS

TRABAJADOR DE NAUPAN FALLECE 
TRAS QUEDAR SEPULTADO EN LA OBRA

Naupan. Pue. El pasado lunes, un tra-
bajador del Ayuntamiento de Naupan, 
quedó sepultado cuando realizaba el 
rascado de una zanja para la introduc-
ción de tubería para drenaje en la co-
munidad de Tlaxpanaloya, cuando el 
reblandecimiento de la tierra lo cubrió 
en su totalidad.

Tras el reporte, paramédicos de la Cruz 
Roja de Huauchinango, se trasladaron al 
sitio, sin embargo, se vieron imposibilita-
dos para rescatarlo, pues el terreno era 
inseguro y tuvieron que solicitar apoyo 
de Protección Civil del estado y personal 
de Radio Brigada Nacional de Ayuda.

Por lo que, tras varias horas, el cuer-

po de Julián Hernández “N” de 37 años, 
fue rescatado y se dio aviso al personal 
de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
de Puebla, quienes realizarán las dili-
gencias correspondientes y el levanta-
miento del cadáver, el cual será llevado 

                ADÁN GONZÁLEZ

Con Drones la Guardia 
Nacional ahuyentará 
a CRIMINALES de 
carretera limítrofe 
entre Puebla y Veracruz
David Córdova Campos, comandante de 
la Guardia Nacional, dio a conocer que 
se desplegará un fuerte operativo, en 
la carretera federal 150 Veracruz-Pue-
bla en la zona conocida como Cumbres 
de Maltrata debido a la alta incidencia 
delictiva que se presenta.

El operativo será similar al apli-
cado en la carretera México-More-
los-Guerrero con el despliegue de 
personal de la Guardia Nacional, más 
patrullaje y el uso de drones para la 
vigilancia permanente de este tramo 
carretero ubicado entre los límites 
entre Puebla y Veracruz.

El operativo, dijo David Córdova, 
ya está planeado debido a que se co-
noce la operación de bandas crimina-
les en esta zona carretera en donde 
han ocurrido asesinatos durante los 
asaltos y robos.

El ejecutivo federal, Andrés Ma-
nuel López Obrador, reconoció que 
este tramo carretero siempre ha te-
nido problemas de seguridad, una 
temporada estuvo controlada la si-
tuación, pero hace desde un tiempo 
volvió a ser un problema.  

Ratificó que se aplicará este ope-
rativo en esta zona de la Cumbre de 
Maltrata, en los límites entre Puebla 
y Veracruz.

Hay que recordar que esta zona co-
nocida como Las Cumbres de Maltra-
ta se encuentra ubicada en los límites 
entre los estados de Puebla y Veracruz 
en donde han ocurrido varios asaltos y 
asesinatos de conductores, choferes de 
camiones, así como asaltos violentos.

En diversas ocasiones los gobiernos 
de Puebla y Veracruz se han responsa-
bilizado mutuamente de la inseguridad 
en este tramo, pero hasta la fecha no 
hay resultados para dar seguridad a 
quienes transita por esta vía.

 REDACCIÓN
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Durante el día, desvalijan una 
camioneta en Texmelucan; 
se llevaron las llantas

San Martín Texmelucan, Pue- Este mar-
tes, una camioneta fue desvalijada en 
calles de San Martín Texmelucan, a ple-
na luz del día, sin embargo, este robo 
se suma a otros registrados en diversos 
puntos del municipio, donde el robo de 
autopartes es ya una constante.

De acuerdo con los primeros infor-
mes, la unidad estaba estacionada en 
una zona cercana donde el Ayunta-
miento realizó obras de mejora en el 
carril de San Miguel, sin embargo, los 
delincuentes lograron quitar dos de los 
cuatro neumáticos y luego huir sin que 
nadie las detuviera.

Los hechos se registraron a las afue-
ras de un hotel ubicado en la calle Pico 
de Orizaba en la colonia San Miguel, 
sin embargo, hasta el momento no hay 
detenidos por este delito. 

             CAROLINA GALINDO

Sentencia a Isabel 
a más de 4 años de 
prisión por incitar a 
menor a prostituirse
Con el sustento de la investigación, la 
Fiscalía General del Estado de Puebla lo-
gró que se dictara sentencia de más de 4 
años de cárcel contra Isabel Encarnación 
N., penalmente responsable del delito de 
corrupción de menores.

El Agente del Ministerio Público acre-
ditó que, en agosto de 2015 la acusada 
conoció a la víctima de entonces 16 años 
de edad en el municipio de Tehuacán, me-
diante engaños la convenció para irse con 
ella bajo el argumento de que trabajaría 
en un negocio de ropa. Una vez que la 
afectada aceptó y se trasladó al municipio 
de Amozoc de Mota, Isabel Encarnación 

-
vos, ingerir bebidas alcohólicas y sostener 
relaciones sexuales en un bar.

En julio de 2016, la menor de edad logró 
escapar y en agosto del mismo año pre-
sentó denuncia ante la Fiscalía de Puebla. 

Resultado de la exhibición del material 
probatorio respecto a la comisión del ilíci-
to, la Fiscalía de Puebla consiguió que la 
autoridad judicial estableciera una sanción 
privativa de la libertad de 4 años 8 meses 
contra Isabel Encarnación N. Adicional-
mente deberá pagar una multa por 39 mil 
004 pesos y como reparación del daño la 
cantidad de 30 mil pesos.  REDACCIÓN
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RENTA TU TECHO, 
PRODUCE Y 

ALMACENA ENERGÍA: 
FÓRMULA GANADORA

EN UN MUNDO EMPRESARIAL EN 
constante evolución, la eficiencia 
energética se ha convertido en un 
imperativo tanto económico como 
ambiental. Energía Real, la empresa 
de generación distribuida más gran-
de de México, está a la cabeza de un 
cambio en los parques industriales 
con una fórmula disruptiva. Se trata 
de una combinación de tecnología 
solar fotovoltaica y sistemas de alma-
cenamiento de energía (BESS) para 
impulsar la eficiencia y la sostenibi-
lidad, en el cual Energía Real invierte 
todo el capital y opera los sistemas. 

La visión de Energía Real se cristali-

plantas fotovoltaicas por nave, com-
plementadas con sistemas BESS. Esta 
fórmula se ejecuta con un contrato 
de compraventa de energía (PPA), que 
genera beneficios tanto a inquilinos 
como a dueños de los inmuebles. 

Se unen la implementación de 
una central fotovoltaica en todos los 
techos y de una batería en las naves 
cuyo perfil de consumo lo justifica, 
todo a costo de Energía Real y bajo 
esquemas que funcionan en el marco 

regulatorio actual. Bajo ese escenario, 
Energía Real paga una renta por el 
uso del techo, lo que genera un incre-
mento en el flujo de caja y “NOI” para 
los dueños del parque. A su vez, los in-
quilinos verán ahorros significativos 
por el consumo de la energía limpia 
de la central solar complementada 
con BESS y podrán cumplir con sus 
metas de descarbonización.

BENEFICIOS PARA TODOS
LA FÓRMULA DE ENERGÍA REAL GENE-
ra beneficios diversos. Los inquili-
nos disfrutan de tarifas energéticas 
estables, con ahorros relevantes en 
comparación con las tarifas tradi-
cionales, sin invertir un peso. 

Los contratos incluyen concep-
tos de operación, mantenimiento, 
seguros y garantías que alivian la 
carga financiera. Para los dueños 
de inmuebles, la renta de techo es 
una fuente de ingresos adicional, 
generando flujos de efectivo y NOI 
consistentes a lo largo de la vida útil, 
así como la posibilidad de certificar 
sus naves en esquemas como LEED, 
EDGE, entre otros.

-

también tiene como objetivo liderar 
el camino hacia un futuro sostenible. 
Con la instalación de plantas foto-
voltaicas y sistemas BESS, la empresa 
aborda desafíos como la volatilidad de 
tarifas e infraestructura eléctrica, al 
tiempo que contribuye a la descarbo-
nización de los negocios. Su enfoque 
audaz y visionario crea un puente ha-
cia un entorno empresarial más ren-
table y ecológico y está diseñado a la 
medida para fondos, desarrolladores y 
FIBRAs en el sector inmobiliario. 

En un panorama donde la respon-
sabilidad ambiental y la rentabilidad 
convergen, Energía Real emerge como 
un faro de innovación. Su propuesta 
revolucionaria transforma la forma 
en que las empresas operan, y allana 
el camino hacia un futuro energético 
más brillante y sustentable en el sector 
inmobiliario industrial. 
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energiareal.mx

 Parques
 Industriales
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Esta mañana comenzó la revisión y conteo de los 
paquetes con las boletas de la encuesta que de-

la encuesta se pudo realizar en el 98 por ciento de lo 

los levantamientos que quedaron pendientes de reali-

-

REVISIÓN DE URNAS SE HARÁ EN DOS ETAPAS 

-

-

-

-

-
tas con la presencia de los representantes de los as-

representantes de cada uno de los seis aspirantes
-

electoral fue usada cada urna y que los representantes 

-

aplican criterios para que sea una muestra representa-
-

-

-
-

-

INCIDENCIAS Y ANOMALÍAS EN EL PROCESO DE 
MORENA

-

-

-

-

-
currentes fueron los retrasos de los representantes del 

-
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LA ENCUESTA DE MORENA OCURRIÓ CON QUEJAS Y DENUNCIAS QUE ALIMENTAN LA  
DESCONFIANZA ENTRE OBSERVADORES Y EQUIPOS SOBRE EL PROCESO INTERNO.

P OR: A N DRO AGU I L A R
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